

# EL VINALAPO.

POLÍTICA, ARTES, NOTICIAS, INTERESES MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Elche, un mes . . . . . 0,50 pesetas.  
Fuera, un trimestre . . . . . 1,75  
Número suelto . . . . . 0,15

Director-Propietario:

DON ILDEFONSO SANSANO BUYOLO.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Corredera, 28. Administración.—Comunicados á precios convencionales.—Se publica los domingos

Las múltiples ocupaciones que pesan sobre nuestro estimado compañero don Francisco Sanchez Llebrés, le impiden consagrarse con la asiduidad necesaria á las tareas de la administración del periódico. Nuestro querido amigo, no obstante separarse de nuestro lado, seguirá, como hasta aquí, prestándonos su valioso concurso.

Desde hoy se dirigirá toda la correspondencia al Director de EL VINALAPO.

## ¡OH TEMPORA, OH MORES!

Nos, que cada uno valemos como vos,  
y que todos juntos valemos más que vos.

Acabóse ya la virilidad española; perdiéronse en la densa noche de los tiempos nuestros mas preciados dones, y de la entereza del patriotismo, de la altivez y la independencia de nuestros progenitores, solo glorioso recuerdo conservamos en las páginas de nuestra historia. Los descendientes de los primitivos Iberos, los sucesores de los que en Sagunto y en Numancia y en Bailén y en Zaragoza prefirieron mil veces el hambre, las privaciones y la muerte á verse envueltos en la mas ligera sombra del más leve deshonor; los hijos de los fieros castellanos que con sus «Comunidades» lograron que el temible Carlos V no se considerase seguro en su trono ni pudiese soportar el peso de su imperial corona, y de los altivos aragoneses que, escudados con su «Unión» luchaban con la potestad real como de potencia á potencia, han olvidado ya sus virtudes todas y renunciando á los blasones, á las glorias, á los preclaros timbres de sus mayores, quemán en dorada copa el incienso vil de la adulación y la lisonja ó inclinan serviles su cuello para que poderoso magnate les coloque á su placer la miserable coyunda del esclavo.

No de otro modo se concibe ni se explica que suceda hoy lo que relatan los periódicos de todas las provincias; no de otra manera se comprende ni se alcanza que ocurra lo que dentro de breves días ha de realizarse. Al solo anuncio de una crisis, estremecense en sus sillones los empleados todos, aun aquellos cuyos cargos más ajenos son á la política; á cada cambio ministerial, dimiten diligentes Alcaldes y Ayuntamientos, como si los puestos que ocupan no los debieran á la voluntad y á los sufragos del pueblo. La política lo ha invadido todo, todo, y su destructor influjo ha penetrado ya hasta en el santuario de la conciencia. ¿Son posibles la administración y el progreso en un orden de cosas semejantes?

El resultado de la lucha en los comicios no significa ciertamente la voluntad de la nación, no refleja las aspiraciones de un pueblo; representa, sí, la presión, el influjo que sobre el

cuerpo electoral ejerce el gobierno, llámese este conservador ó constitucional, izquierdista ó republicano. Porque á los diputados no les lleva al Congreso la libérrima voluntad del ciudadano, sino la circular resaca del ministro: porque el pueblo no elige á quien mejor defiende sus intereses, sino á quien más agrade á los que mandan; porque el cuerpo electoral, voluble como la mujer con la misma facilidad empuña hoy el látigo del despotismo, que cubre mañana su cabeza con el gorro frigio del demagogo.

O débiles ó traidores; este es el dilema para los ciudadanos: porque si tienen fe en sus ideales, deben mantener incólumes sus creencias y que ante ellas se estrojen los gubernamentales empeños; y si carecen de fe, si no tuvieron nunca convicciones, jamás debieron perturbar á la nación con vanos alardes de mentido patriotismo.

Mas los tiempos cambian, las costumbres varían: hay momentos en la vida de los pueblos—la historia nos lo enseña—en que desapareciendo toda nocion de virtud, como desaparece el sol que oculta espesos nubarrones, entréganse los hombres al desenfreno de sus pasiones todas: pero estos periodos son de corta duración, porque bbedeciendo el ser racional á la ley eterna del progreso, preséntase luego con hábitos más perfectos, más puros, como son tambien más puros, más esplendentes los rayos del astro del día despues de noche tempestuosa. Consuélenos ésta risueña cuanto halagadora esperanza.

## Sesion del Ayuntamiento.

En la ordinaria del 17 de Abril se acordó que se espongan al público las listas de electores para diputados á Cortés, anunciando que éstas tendrán lugar el día 27 del actual, y que los electores de la seccion quinta votarán en las Salas consistoriales y los de la sexta en el local del Teatro.

Por el farmacéutico D. Vicente Moreno se presentaron dos relaciones y las recetas para medicinas suministradas al Hospital de esta ciudad en los económicos de 1880-81 y 1881-82, importantes 294'57 pesetas, que aun no se le habian satisfecho, y reclama su pago. En su vista acordó el Ayuntamiento que la comision de cuentas examine las ántes mencionadas, y que en el Interin, para mejor conocimiento, se pase comunicacion á D. Tomás Soler, Administrador que fué del Hospital en los años á que corresponden las cuentas que se reclaman, á fin de que diga en qué consiste que no se pagó el importe de las medicinas de dicho establecimiento, y por su resultado se resolverá lo que proceda.

El Presidente de la corporacion municipal espuso que los Sres. D. Antonio Soriano Martinez y D. Manuel Lopez Martinez le habian manifestado que enterados del acuerdo del Ayuntamiento de 27 de Marzo último referente á que el Santo Hospital entuviera servido en adelante por hijas de la Caridad subvencionadas, y que para conseguir la venida de éstas habrá de pasar á Madrid persona autorizada, á fin de otorgar la correspondiente es-

critura de fundacion, se hallaban dispuestos dichos señores á hacer este viaje á su costa, sin gravar en nada los intereses del municipio, hasta dejarlas instaladas en el Hospital. El Ayuntamiento aceptó esta oferta y encargó al Sr. Tari que en su nombre diese las gracias á los precitados señores por el distinguido servicio que dispensan á la municipalidad, disponiendo al propio tiempo que el Presidente confiera poder bastante á los señores Lopez y Soriano para que, pasando á la corte, otorguen dicha escritura con el superior de las Hijas de la Caridad.

## Tablillas.

A partir de hoy, nuestro periódico se publicará los domingos en vez de los sábados como venia verificándose.

La *mona* se ha agnado: los tres tradicionales dias que, en Elche, la costumbre tiene señalados para el regocijo campestre, han sido desapacibles y lluviosos, y han retenido á la gente en sus moradas, quitando á la festa de la Pascua la animacion y el bullicio que siempre la ha distinguido.

La *mona*, pues, ha resultado *nico*.

Los comités republicanos de la circunscripción de Alicante, han acordado proclamar candidato para diputado á Cortés en la próxima eleccion, á nuestro distinguido y muy apreciable amigo don Eleuterio Maisonnave, ex-ministro de la Gobernacion de la República española.

Al referir en nuestro número anterior el percance ocurrido en la iglesia de Santa María, no pudimos decir que tambien habia sufrido algunas lesiones, acaso las mas graves, nuestro querido amigo D. Estéban Oliver, porque este señor fué trasladado incontinenti á su casa, y no se hallaba en la sacristia cuando curó á todos el médico señor Campello.

Afortunadamente los tres heridos se encuentran restablecidos casi por completo.

Está siendo objeto de las mayores atenciones en el distrito de Dolores, el respetable hombre público y distinguido amigo nuestro D. José de Grada, que se presenta candidato á la diputacion á Cortés, y cuyo triunfo parece hallarse asegurado.

Aspiran á representar en el Congreso la circunscripción de Alicante, los señores siguientes: Marqués del Bosch y Conde de Buñol, ministeriales; D. Eleuterio Maisonnave, republicano; D. Enrique Arroyo, constitucional; y D. Lorenzo Fernandez, D. Enrique Boshell y D. Francisco de Asis Pacheco, izquierdistas.

El pasado domingo, día de Resurreccion, lo fué en verdad para nuestros campos, que, convertidos en terrenos eriales, gemían infructíferos por la carencia del elemento mas preciado para la agricultura.

En efecto, una benéfica y copiosa lluvia por espacio de cinco dias consecutivos, ha asegurado en gran parte la cosecha, con gran contento de nuestros labradores, á quienes hemos oido decir que

no recuerdan haber conocido las tierras en el inmejorable estado en que hoy se hallan.

La continuación del temporal hizo desbordar las aguas del Pantano, deslizándose en anchuroso cauce por el Vinalapó, é internándose por los dos ojos del puente de la Virgen.

La *Gaceta* publicó el día 9 de Abril, una Real orden reformando el epígrafe 262 de la tarifa 3.<sup>a</sup> de la contribución industrial, en los siguientes términos:

«Fábricas de alpargatas en que se ocupan más de cuatro operarios en el ejercicio de esta industria pagarán la cuota que segun las poblaciones correspondan satisfacer á los industriales comprendidos en el número 41 de la tarifa 4.<sup>a</sup> de Artes y oficios, y además seis pesetas por cada operario que exceda de aquel número.»

Parece seguro que del 1.<sup>o</sup> al 8 de Mayo se inaugurará el ferro-carril de Alicante á Murcia, con asistencia de los Sres. Cánovas y Sivela.

El sábado santo se unieron en Barcelona para siempre, en eterno lazo, y se encuentran hoy entre nosotros, nuestro querido paisano y compañero de la niñez D. José Javaloyes Lopez y la linda y agraciada Srta. María Pascual Olan.

También el Domingo último efectuaron en Elche su enlace con las distinguidas y virtuosas señoritas Concha Llebrés y Angela María Niñosles, nuestros estimados amigos D. Pedro Vicente y D. Isidro Belda.

A todos los deseamos que la *luna de miel* sea siempre para ellos *luna llena*.

Ha regresado á esta ciudad de su expedición á Madrid, nuestro estimado amigo D. Juan Martín Cortés Agrasant.

El Sr. Alcalde tiene el propósito de construir un edificio destinado á los adoradores de Baco en donde dormirán la *muñe* á la vista del público.

Si se reparo «laudríamos esta medida que tiene de corregir un vicio tan arraigado por degeneración en esta ciudad. El escarnio del pueblo sería para aquellos el mayor castigo, acaso la corrección, y al realizar su pensamiento el Sr. Fori, innegablemente conquistará unánimes felicitaciones.

En la insigne iglesia parroquial de Santa María cantóse ayer una solemne misa costeada por el Excmo Sr. Brigadier D. Julio Aisa, en acción de gracias por no haber tenido consecuencias fatales el percance acaecido en la misma iglesia el sábado anterior y que detallábamos en el último número de EL VINALAPÓ.

En el ofertorio de la misa, y accediendo á un ruego de nuestro Director, el entendido profesor D. Pascual Anton ejecutó en el órgano la preciosa composición de Mateos que lleva por título «Una lágrima.»

Asistió al templo numerosa y distinguida concurrencia.

Segun dice *El Graduador*, el Sr. Duque de la Torre ha teleografiado al Comité izquierdista de Alicante, advirtiéndole que el único candidato de la izquierda que debe votar el partido es D. Lorenzo Fernandez.

En este sentido también publica una carta de D. Manuel Bezierra el periódico izquierdista *La Reforma Liberal*.

El apreciable colega constitucional que se publica en Alicante, ha sido multado por el Sr. Lopez Guijarro en cincuenta pesetas, por no haber firmado su Director los tres ejemplares del periódico que se envían al gobierno civil.

Sentimos el percance del colega, pero no nos extraña *El Constitucional Dinstico* tiene la desgracia de haber inventado una palabra ó un nombre, que ha hecho fortuna en toda España.

En la noche del día 15 de los corrientes, el ilustre jefe del partido posibilista de Alicante, don

Eleuterio Maisonnave, obsequiaba á setenta amigos con un banquete de despedida en el hotel Bossi, creyendo usar de un derecho que, en su sentir, y en el nuestro, le concede la ley fundamental del Estado; pues los allí reunidos, ni habían hablado ni pensaban hablar siquiera una palabra de política. No debía participar del mismo parecer el Sr. Gobernador de la provincia, cuando apenas principiada la comita, comisionó á un Inspector de orden público para que declarase disuelta la reunión. Los comensales, siguiendo el prudente consejo del Sr. Maisonnave, se retiraron pacíficamente.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á la distinguida dama señora Marquesa de Beniel, hija del ilustre hombre público señor Marqués de Corvera, que ha venido con objeto de buscar casa en la pintoresca villa de Santapola, á fin de tomar baños durante el verano.

Ya empezamos á tocar positivas ventajas del ferro-carril, pues la buena sociedad murciana parece que presta á nuestras tranquilas playas su atención más preferente.

Han visitado de nuevo esta población nuestros queridos amigos Sres. Terol y Ganga, que trabajan con gran actividad para que en las próximas elecciones alcance el triunfo la candidatura de oposición constitucional que representa el ex-diputado á Cortes, nuestro distinguido y bien apreciado amigo D. Enrique Arroyo.

De los 31 opositores que para alcanzar las dos plazas de pensionados á Roma se presentaron en los dos primeros ejercicios de las celebradas en la Academia de Bellas Artes, sección de pintura, tan solo 7 han aprobado el tercero, y entre ellos figura en segundo lugar nuestro querido amigo y paisano D. Mariano Anton, que ha terminado un cuadro verdaderamente digno de estudio.

Felicitemos al Sr. Anton, y felicitamos también á la Diputación provincial de Alicante, que há ya tiempo le pensionó á Madrid, pero que siguiese ahí los esfuerzos senderos del arte.

Ayer marcharon á Madrid nuestros amigos don Manuel Lopez y D. Antonio Sarrano, con objeto de comenzar la misión que les ha confiado el Ayuntamiento, y que pueden ver nuestros lectores en el lugar correspondiente.

Se asegura que ha llegado á esta ciudad un señor, con mucho dinero para gastarlo en pólvora, Cuidadito, porque los conservadores de Elche no son muy aficionados que digamos á las funciones de fuegos, aunque estos sean artificiales.

El día 14 de los corrientes tuvo lugar la subasta para la adquisición y colocación de las aceras de esta ciudad, quedando el remate á favor de D. Pedro Garcia, quien, segun las condiciones del contrato, viene obligado á comenzar los trabajos el día 1.<sup>o</sup> del próximo Mayo, y á colocar 800 metros cada mes.

En las actas formadas ante Notario para el nombramiento de interventores y suplentes de las mesas en las próximas elecciones de Diputados á Cortes, parece que se han presentado algunas cédulas expedidas no por autoridad competente, sino por un funcionario de Alicante; con cuyo motivo se sigue en este Juzgado de Instrucción la correspondiente causa criminal.

Estando el asunto sub-júdice fácilmente comprenderán nuestros lectores que no podemos ser más explícitos.

Tenemos entendido que entre los pliegos de proposiciones que se presentaron para la adquisición y colocación de las aceras figura uno que por el precio de 690 pesetas métró, las coloca de piedra de la cantera llamada *Batech*, término de Novelda, y en nuestro sentir, la comisión de ornato y el maestro titular de obras debían hacer cuanto es-

tuv era de su parte para que fuese esta la piedra escogida, pues si bien vendría á costar un poco más que la de Greville, tendríamos en cambio baldosas para muchos años y esto redundaría en beneficio de los mismos propietarios, que son los que han de pagarla.

### Quita-Pesares.

SOÑANDO...

(Conclusion.)

Largo rato tuvimos de agradable conversacion con aquel personaje, y por ella quedé convencido de las grandes dotes que reunía para el gobierno de un pueblo: enterado con fina galantería por el mismo de las grandes y trascendentales reformas, tanto políticas, como administrativas, que pensaba llevar á efecto en el más breve plazo, no dudo conseguiria sacar aquella ciudad de la indolencia y apatía en que hoy está sumida.

Nos despedimos mi amigo y yo de este gran turco, y recorrimos (con la góndola, por supuestos,) otros puntos de aquella estensa población.

También presencié una corrida de toros. (Toros en Turquía!) que fué de lo más original que puedan imaginarse mis lectores. Primeramente se hicieron bajar del monte donde tranquilamente pastaban, más de veinte toros de que se componía la corrida: luego despues los enciñeraron y cosa rara, las primeras banderillas se les pusieron en los chiqueros.

Trascorridos algunos días se sacaron todos á la vez. La cuadrilla era numerosa y de diversos países, pero distinguíase entre todos el primer espada como hombre práctico.

El primer toro era, segun Sentimientos, de muchas libras, berrendo en pio y muy bragao; acobinado con furia, pero á los primeros puyazos, perdió mucho en fuerzas, siendo necesario banderillas de fuego para sacarlo al redondeo, en donde, despues de algunos pases de muerte muy buenos y espléndidos, recibió una estacada á volante que lo inutilizó por completo.

Saltamos de la plaza, pues tenía deseos de conocer las afueras de aquella población y mi acompañante, siempre galante conmigo, accedió gustoso; mas hizome la advertencia de que sería conveniente fuéramos montados y para el efecto me esperase interin me traian un onagro.

Quedé esperando la llegada del onagro, pero sin saber que clase de vehículo ó cabalgadura sería esta, cuando me lo vi llegar montado en un soberbio burro, que este es el nombre que en mi país le damos.

Hizome montar: colocóse él á la grupa y salímos hácia las afueras pasando por junto á una fortaleza antiquísima y luego por frente á un molino.

Pardillo, pues este era el nombre del onagro, arremetió siempre ligero por aquellos senderos peligrosos situados como muchos políticos (entre dos aguas); más de repente se oyó un ruido que sobrepusó al viento, distinguióse á lo lejos, ora blanqueando, ora reluciendo en las tinieblas de la noche (pues se hizo muy oscuro) así como una manada de lobos cubiertos con sudarios blancos y con solo los ojos descubiertos marchando en hilera por la hondonada del barranco.

Era un río caudaloso y fiero con su manto de espuma donde brillaban chispeantes los rayos de las estrellas. Negra sobre el río un puente, y en medio de él una sombra confusa: ¿será un lindero? será una estatura? pensamos nosotros; pero no puede ser, pues esta se halla al lado opuesto.

Mas Pardillo se reía de los rios, y de los puentes hacia tanto caso como de un piense de paja; sin embargo y aunque bien podía de un salto salvar veinte riberas como aquella, se fué derecho al puente, porque no era animal que diera vueltas en balde.

Semejante al relámpago se lanzó el tal burro por aquella baldosa metálica... mas ¡tutel...! Hé aquí que de pronto se para en el centro, mismo del puente y al verlo temblar como un junco de piés á cabeza nos miramos espantados los dos jinetes. Y qué era? el bulto que antes no se distinguía en el centro, era una gran cruz de hierro co-



EL VINALAPÓ.

COMUNICADO.

El sábado 12 de los corrientes, cuando ya estaba confeccionado nuestro número, recibimos la siguiente carta de nuestro querido amigo D. Eusebio Asquerino, que insertamos hoy con el mayor gusto.

Madrid 10 de Abril de 1884.

Sr. Director de EL VINALAPÓ.

Mi distinguido amigo: Desco merecer de su bondad que en su apreciable periódico acoja la expresión sincera de mis cariñosas simpatías por la ciudad de las palmeras.

Es ya muy antigua mi afecion por ese pueblo, donde paso tan largas temporadas, y me honran con su aprecio tantos y tan buenos amigos.

Debo dar las gracias más expresivas á los que se han dignado patrocinar mi candidatura de Diputado á Cortes por esa circunscripción, y hacer las observaciones que me impiden obtener el honor insigne de representar á ese distrito de mi predilección.

Conozco por una triste experiencia que los pueblos abrumados por el enorme peso de una centralización inmensa, carecen de los medios propios para ostentar la independencia y su voluntad en la elección espontánea de sus futuros legisladores.

Son un estío de estos tiempos, y no aludo exclusivamente á un partido determinado, las oposiciones artificiales: mis antecedentes, mi carácter y mis ideas no pueden aceptar las consecuencias funestas de tan deplorable sistema que profana la pureza del régimen representativo, y vicia por su base las instituciones políticas.

En el corazón y en el espíritu de los electores, debe existir solamente la verdadera garantía del orden y de la libertad. Mas, son necesarios aun grandes esfuerzos, para que los pueblos conociendo sus derechos y sus deberes, se resuelvan á ejercerlos con firmeza perseverante.

El sufragio universal es una consecuencia evidente de la soberanía popular, es un dogma de la democracia moderna.

Lo que quiere decir es que todos los poderes públicos son una delegación popular que tiene por objetivo la felicidad común.

La soberanía nacional es inalienable é imprescriptible, y domina toda autoridad; el fondo de esta doctrina es el de asegurar el respeto de los intereses y de los derechos del pueblo, de proteger la libertad y la personalidad de cada uno, y su última palabra, es la justicia.

La soberanía de la nación, es el problema del mejor gobierno.

La política no es un juego de maña, en el que se pervierten las leyes morales, que regulan la vida de los individuos, y de las naciones; la violación de estas leyes no se hace impunemente, porque la historia nos demuestra que produce las grandes explosiones de la opinión pública, y las grandes catástrofes.

La libertad es el derecho para cada individuo, de desarrollarse en toda su plenitud, sus facultades físicas, intelectuales y morales. La ley fija el límite de los derechos individuales para impedir y castigar la usurpación que pueden cometer los egoísmos y las pasiones.

El poder es la ley en acción, el escudo protector de la libertad; un poder débil, en vez de practicar la libertad, la confisca en provecho de la violencia y engendra la anarquía.

locada para conmemorar, no sé que milagro; por eso Pardillo temblaba, no sé si de miedo ó de coraje, pues como era un burro turco no podía transigir con ninguna cruz.

Al verme yo en tan terrible peligro, ¡Cristo me valga! exclamé, santiguándome al mismo tiempo.

Apenas el nombre de Cristo resonó en los oídos de mi acompañante y del onagro, el primero cayó de espaldas en el pedestal de la cruz, y Pardillo arrojándose á mi medio muerto, lanzó un berrido de fiera. Sintióse entonces un olor insupportable de azufre y carbon de piedra inglés, que luego se conoció ser cosa de Satanás.

Oyóse un gran trueno y el puente se balanceaba, como si las entrañas de la tierra se despedazaran.

Nosotros los hombres acostumbramos á decir que son curiosas las mujeres; ¡nosotros si que somos curiosos! ¿Queréis saber lo que vi? pues vi un hoyo abierto en el puente, y que después continuaba abierto en el agua y luego en el lecho del río y despues en la tierra adentro, adentro, adentro, y despues por el fondo el infierno, que otra cosa no podía ser un fuego muy rojo que brillaba en aquella profundidad; y tanto era así, que hasta vi pasar á través de ellas un demonio con un descomunal azadon en las manos, en el que llevaba un judío atravesado.

El burro y el turco que me acompañó, bajaban caracoleando por aquel agujero, como pluma que en un día sereno cae de una alta torre; tambien yo me desmayé con tantas visiones tenebrosas, y caí dando un fuerte batacazo en el fondo de aquel río, que ya no tenía agua, y que fué en realidad, pues me caí de natices del diván donde dormía, despertándose la general carcajada que produjo mi caída.

Si mis lectores me pidieran explicaciones de lo que el sueño significa, les diría que tambien yo he quedado en ayunas, pues los sueños, sueños son, como dijo Calderon; mas si está reconocida la opinion de algunos sábios, por la que se sabe que el sueño es la sombra de lo que se refleja en nuestra imaginacion, el que acabo de narrar ha cumplido fielmente su cometido, pues las principales ideas que en esos dias han dominado en mi cerebro han sido: política, terremotos, huevos (para monas), pájaros (de mal agüero), desafíos, baldosas, emociones y reformas diversas y finalmente el terror al infierno que tenemos los que hemos asistido á la santa mision, no metido en el cerebro, sino en la médula de los huesos.

Si la narracion, que desahinadamente os acabo de hacer, es de vuestro agrado, me tendré por el más feliz de los mortales; y si no lo es, rogad á Dios me dé salud para hacer otra cosa mejor.

J. PEREZ.

Siento verme privado de sustentar estas doctrinas en el Congreso, y de defender los intereses que me son tan conocidos, de esa ciudad, del puerto de Santapola, y de toda la circunscripción de Alicante, á la que he consagrado tambien mi modesta, pero entusiasta lira; y los benévolos favores que me han prodigado *Illici* y *Lucentun*, así como la prensa liberal é ilustrada, están grabados profundamente en mi corazón agradecido.

Consecuente en mis antiguos ideales políticos, prefiero permanecer en mi retiro, antes que solicitar la candidatura de oposicion oficial, en las próximas elecciones.

Soy de V. con la consideracion más deferente afectísimo amigo y S. S. Q. B. S. M.,

Eusebio Asquerino.

CHARADA.

¿Tercera primera primera-segunda?  
Primera-segunda primera un todo.

Solucion enviada á la del número 8 por las señoritas Emilia Peulasia y Teresa Sansano, de Elche; y D. Manuel Montenegro, de Almansa:

TI-POS.

FUGA DE VOCALES.

l. m. r. y l. . . s. n. c.,  
s. n. c. m. l. r. r.  
q. . . p. g. . l. i. g. c. h. c.  
y. n. c. m. d. l. g. r. a. n. d.

Solucion enviada á la del número 8 por la señorita Encarnacion d'Aigueville, de Novelda; y por D. Manuel Montenegro, de Almansa:

Por mucho que el tren corria  
Corre mas un «yo te adoro»  
Yo era «tuyo» en Valdemoro,  
Tú, en Aranjuez, ya eras «mia.»

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Domingo.—La comedia en tres actos y en prosa, *Los trapos de cristianar*.

La pieza, *Robo y empenamiento*.

Lunes.—El drama en tres actos y en verso, *El nudo gordiano*.

La zarzuela, *El lucero del alba*.

A las ocho y media de la tarde.

TEATRO DE LA JUVENTUD.—Lunes.—El drama en tres actos del género valenciano, *El tonto del panero*.

El juguete en un acto, *Los nihilistas*.

A las tres de la tarde.

TEATRO DEL RECREO.—Domingo.—El drama en tres actos, *El Mártir del pueblo*.

La pieza valencia *El pere ataláde*.

A las dos y media de la tarde.

ALICANTE:

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE A. REUS.

Jorge Juan, números 11 y 13

## SECCION DE ANUNCIOS.

### Á los anunciantes.

Todos los señores suscritores de EL VINALAPÓ tienen derecho á que se les inserte grátis, y por una sola vez en cada mes, un anuncio de seis líneas. El exceso se pagará á precios convencionales.

Los anuncios deberán entregarse en la Administración del periódico hasta los jueves de cada semana, y se insertarán por riguroso turno, excepción hecha de cuando sean muy urgentes.

### LA ILUSTRACION IBERICA

Semanario Científico, Literario y Artístico  
ESCRITO POR LOS PRIMEROS LITERATOS

ESPAÑA Y PORTUGAL.

**SEIS Y SEIS** grandes páginas  
y por lo ménos de

DIEZ Á DOCE GRABADOS  
semanales.

DOS MAGNIFICOS REGALOS

á los señores suscritores en el presente año

En el día cuenta en la localidad con mas de

CIENT SUSCRICIONES

los señores que deseen recibirla pueden dirigirse á la Administración de Librerías, Plaza Mayor, 12.

PRECIO DE CADA NÚMERO, 0,25 PESETAS.

Pidanse prospectos.

### Lecciones de Dibujo.

Lineal y de figura.—Pedro Barra +5, Fé-  
ria, 5, ELCHE.

De seis á ocho de la noche.—Horarios módicos.



Se reciben anuncios para funerales y aniversarios, durante toda la semana; en la Administración de este periódico—Elche—hasta las siete de la mañana del viernes; y en la imprenta—Alicante—hasta el anochecer del mismo día.

Precios convencionales.

# EL VINALAPÓ.

SEMANARIO DE POLÍTICA.

LITERATURA, ARTES, NOTICIAS É INTERESES MATERIALES.

Se publica todos los domingos

Administrador: DON JUAN BUIZ SEQUEIBA.

**Precios de suscripción.**—En Elche, un mes, 0,50 pesetas.—Fuera, un trimestre, 1,75.  
—Se suscribe en la Administración, Corredera, 28.—Numeros sueltos, 0,15 pesetas.  
—Se venden en la Administración y en el estanco de D. Lorenzo Torres, plaza de la Constitución.—Comunicados á precios convencionales.

**Precio de los anuncios.**—Para los suscritores, convencionales. Para los que no lo sean, 0,15 pesetas cada línea, tipo 12.—Se admiten en la Administración, y en Alicante, en la de «El Gradador,» plaza del Progreso.

Pago, siempre adelantado.

### SUBASTA.

A voluntad de su dueño se vende en pública y extra-judicial subasta que tendrá lugar el próximo domingo 27 de Abril á las diez horas de su mañana, una de las mejores casas de esta ciudad, nueva, situada en punto de los mas céntricos. Consiste de tres pisos, con pozo y jardín, y se halla perfectamente condicionada para que puedan vivir en ella hasta seis familias con completa independencia. Renta de diez á doce duros de alquiler mensual.

El pliego de condiciones se hallará expuesto durante toda la semana en la plaza de Abastos, comercio de D. Juan Aznar, y en la fábrica de gorras y talleres de sastrería de D. José Sanchez Belda, San Jorge, 35.

### TIENDA DE RICO

Plaza de Abastos, ELCHE.

Se sirven comidas con esmero, economía y limpieza.

### OCASION.

Se vende un magnífico coche de camino en muy buen estado.

Informarán en la Administración de este periódico.

SE desea adquirir una colección completa de

EL VICALANO.

También se comprarán números sueltos.

Dirección de EL VINALAPÓ, San Miguel, 19

### OCASION.

En el establecimiento de tejidos, de Adolfo Fenoll, se acaba de recibir un variado y extenso surtido de corsés de todos tamaños y gustos; sus elegantes é higiénicas formas, así como su confección y esmero, son los títulos que justifican la superioridad que tienen sobre todos los demás y la preferencia que las señoras les dispensan.

Para caballero existe un nuevo surtido de calcetines blancos y de colores, lisos y listados, desde 0,20 á 3 pesetas par.

Medias para niña y señora hay infinidad de clases.

### LA REDENCION.

Hay una acción de venta.

Razon en la Administración de este periódico.

### DON ANTONIO CHORRO

SOMBRETERO

Calle del Salvador.—ELCHE.

Se acaba de recibir un completo y variado surtido de chalinas y corbatas negras y de colores propias para la estación de verano. Igualmente tiene un buen acopio de sombreros y gorras de todas clases, gustos y precios, desde el infimo de 4 reales.

### Bazar de loza y cristaleria

Calle de la Troneta.—ELCHE.

En este establecimiento se encuentra reunido la economía y el buen gusto. Basta visitarle para convencerse de ello.